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Le 25 mars 2023 
En la fête de l’Annonciation 

 

 

Chers amis, 

 

Il y a près de seize siècles de cela, le grand saint Augustin s’interrogeait : « Qu’est-ce que le genre 
humain peut souffrir d’inédit, que nos ancêtres n’aient pas déjà souffert ? Ou bien, quand nous souffrons 
des malheurs, savons-nous s’ils n’ont pas souffert les mêmes ? On rencontre pourtant des gens qui 
récriminent sur leur époque et pour qui celle de nos parents était le bon temps ! Si l’on pouvait les ramener 
à l’époque de leurs parents, est-ce qu’ils ne récrimineraient pas aussi ? Le passé, dont tu crois que c’était 
le bon temps, n’est bon que parce que ce n’est pas le tien ». Pensée consolante ! Sans oublier de bénir le 
Seigneur pour les innombrables grâces dont Il nous comble, et dont notre Fraternité fait quotidiennement 
l’expérience, ces mots ne nous empêchent cependant pas de constater les turbulences de notre temps. 

La Fraternité saint Thomas Becket en subit nécessairement quelques-unes. Vous le savez, après 
vingt-deux ans de bons et loyaux services, nous avons dû quitter avec grande tristesse la paroisse de 
Lamotte-Beuvron, une des premières à nous avoir été confiée. Les divers prêtres successivement en 
mission y avaient accompli un gros travail d’évangélisation, en développant le scoutisme, le catéchisme, 
les groupes de couples et de multiples activités apostoliques (adoration, processions, confessions…) qui 

avaient profondément changé le visage de la paroisse. 
Les fidèles, et leurs prêtres, ont donc été plus que 
peinés de voir cesser ce beau ministère. Mais, si les uns 
et les autres souffrent de cette séparation, ils font 
confiance à la Providence qui jamais ne se trompe en 
ses desseins en vue de l’obtention pour tous d’un plus 
grand bien.  

Suite à leur départ de Lamotte-Beuvron, les 
abbés Louis-Marie Boullault et Bertrand Veillon ont 
trouvé refuge à la Maison Marie Médiatrice à Onzain. 
Un ministère de visites dans des EHPAD leur a été 
confié par le diocèse de Blois, ainsi qu’un service de 
confessions à la basilique N.D. de la Trinité (Blois). De 
plus, l’abbé Boullault se rend souvent à Vendôme afin 
de prêter main forte aux prêtres de la paroisse qui ont 
perdu leur curé il y a quelques mois. Ces ministères 
« allégés » leur donnent du temps pour s’engager 

davantage dans le scoutisme ainsi que dans les œuvres de 
retraites de la Fraternité. Quant à l’abbé Hugues Poulin, il 
partage son temps entre l’école Saint Jean-Paul II à Saumur, 
la paroisse Saint André à Saint Maurice et Onzain où il 
séjourne les lundis, mardis et mercredis, préparant ses 
activités et mettant en œuvres ses talents de bricoleur, ce qui 
rend bien service à l’abbé Paul-Marie Hédon. Ce dernier ne 
chôme pas entre sa charge de curé, son investissement 
important à l’école de l’Enfant-Jésus (Blois), ses activités de 
jeunesse, l’économat de la Fraternité et l’entretien de la 
maison qui est chronophage. La venue de l’abbé Poulin lui est 
donc un soulagement pour cette dernière mission. Côté 
jardin, c’est la main verte de l’abbé Veillon qui s’active, pour offrir à nos hôtes et retraitants un parc fleuri 
et agréable à vivre. Visite gratuite offerte à l’occasion des retraites, inscrivez-vous ! Quant à monsieur 

Le chantier de la grande salle à Onzain 
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l’abbé Gac, notre fondateur, il poursuit ses diverses activités (retraites, récollections, paroisse 
personnelle...) sans oublier la logistique des repas de la maison qui s’est complexifiée cette année avec des 
allées-venues incessantes ! 

 

 

La Maison Marie Médiatrice s’est donc enrichie de trois habitants, qui contribuent encore davantage 
à en faire un précieux support pour notre communauté. C’est là que nous avons pu, comme de coutume, 
nous retrouver à diverses reprises. Si notre retraite spirituelle se déroule chaque année en janvier à 
l’abbaye Notre Dame de Fontgombault (où nous avons bénéficié des enseignements du R.P. Laurent-
Marie Pocquet du Haut-Jussé, sur la paternité spirituelle du prêtre), c’est bien à Onzain que se tiennent 
nos récollections trimestrielles, qui ont vu se succéder comme prédicateurs le R.P. Victor MacAuliffe 
(OSV, toujours fidèle !), Monsieur l’abbé Guillaume de Menthière (diocèse de Paris) et le Père Michel 
Gitton. Vous constatez donc que vos prêtres, qui vous encouragent à faire chaque année une retraite 
spirituelle, essayent comme ils peuvent de montrer l’exemple ! 

Ils le font également en continuant de se former. Prendre du temps pour développer ses 
connaissances est primordial à une époque d’inculture religieuse généralisée. Le R.P. Crignon, FSVF, 
continue de nous aider à goûter la Sainte Ecriture, dans une session annuelle, consacrée cette fois au livre 
de l’Apocalypse. En théologie dogmatique, c’est le R.P. Basile (OSB de l’abbaye du Barroux) qui est notre 
professeur habituel, et nous a entretenus cette année de la question du dialogue interreligieux.  

La Maison Marie Médiatrice est encore le cadre de nos diverses réunions communautaires, qui, 
comme notre semaine de vacances dans le Finistère, en août, visent à échanger des nouvelles, approfondir 
notre vocation et notre unité.  

Formation spirituelle, formation théologique, esprit de famille… triptyque qu’il n’est pas vain de 
souligner à nos chers lecteurs ! En temps de crise, ce sont trois dimensions à soigner particulièrement. La 
Maison Marie Médiatrice s’ouvre donc toujours à de nombreuses retraites, tant pour adultes que pour 
enfants (ce sont près de 370 enfants qui ont suivi les retraites prêchées par la Fraternité), mais aussi aux 
groupes de couples. 

Nous avons donc besoin d’un bâtiment particulièrement fonctionnel, et les travaux ne manquent 
pas. Suite au changement des portes-fenêtres de la grande salle au dernier trimestre 2022, le chantier en 
cours est celui du remplacement de la tuyauterie pour le chauffage central de toute la partie ouest de la 
maison. En effet, l’installation vétuste est pour partie enterrée, avec d’anciens tuyaux qui rouillent et 
occasionnent des pertes d’eau importantes... il faut donc tout refaire (en apparent), le devis montant à 
25000€ ! 

 

Nos deux paroisses de Saint-
Maurice sont marquées par des travaux 
immobiliers. A Saint-André, le projet de 
nouveaux bâtiments va plutôt bon train. 
La façade de l’ancienne Cité paroissiale 
tient (presque) toute seule, devant un 
immense trou qui ne servira pas de 
piscine, mais de parking souterrain pour 
les futurs habitants finançant 
l’opération… Lorsque tout sera fini, 
Saint-André bénéficiera – en plus de 
locaux déjà livrés – d’une seconde 
grande salle et de parties annexes 
donnant sur la cour à nouveau 
disponible. Comme nos apostolats 
dépendent notamment de lieux adaptés, 
la perspective de ce nouvel ensemble 

Les festivités du jubilé des 25 ans de sacerdoce de l’abbé Pichon à 
Saint-Maurice le 1er juillet dernier. 
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paroissial réjouit les prêtres, même s’il a fallu détruire l’ancien bâtiment chargé de souvenirs… Du côté 
des Saints-Anges-Gardiens, la restauration du pavillon derrière l’église a commencé, afin d’accueillir dès 
août prochain des familles qui pourront aider à « dynamiser » la paroisse. Là encore, le matériel et le 
spirituel sont liés. Ces suivis de chantiers se font au milieu d’activités multiples conformes au charisme de 
la Fraternité saint Thomas Becket, notamment les deux groupes scouts et la dizaine d’équipes de couples 
ou d’adultes. Comme on l’a dit, les abbés Raphaël Pichon, Vincent Pinilla et Maximin Cès sont heureux 
de voir l’abbé Hugues Poulin les rejoindre chaque week-end. 

 

Pour l’équipe de Bayonne, 
inchangée, la grande nouveauté est la 
nomination de l’abbé Guillaume 
d’Aigremont comme curé. C’est une 
bonne augmentation de la charge de 
travail pour tous et aussi beaucoup 
d’activités pastorales gratifiantes. 
L’accueil des paroissiens a été 
réjouissant et nombre d’entre eux 
manifestent un vrai désir 
d’approfondir leur foi. Comme dans 
beaucoup de paroisses françaises se 
développe le catéchuménat des 
adultes : régulièrement frappent à la 
porte des visages inconnus désirant 
recevoir qui le baptême, qui la 
confirmation, et qui s’insèrent avec joie dans la communauté paroissiale. 

 

Petite dernière dans l’ordre de fondation, notre implantation angevine a vu sa mission évoluer cette 
année. En effet, depuis la rentrée de septembre, la Fraternité ne dessert plus la paroisse de Longué-
Jumelles. Nous avons été nommés, avec l’abbé Gonzague Renoul, au service de la Paroisse Saint Charles 
de Foucauld de Saumur, où nous n’étions jusqu’alors responsables que de la forme extraordinaire. En 
collaboration avec le curé, nous œuvrons maintenant pour l’ensemble de la paroisse. Tout en assumant 
les missions paroissiales classiques, nous y sommes particulièrement attentifs et impliqués dans les tâches 
chères à notre Fraternité : le scoutisme (tant les Scouts d’Europe à Saumur que les Europa Scouts à 
Angers), le catéchisme, l’accompagnement des couples et des familles, les écoles (Cours saint Jean-Paul II 
à Saumur, Collège Bhx Charles d’Autriche à Angers).  

 

Nos camps d’été pour jeunes lycéens et étudiants, le Camp Sainte Jeanne d’Arc (pour les garçons) et 
le Camp Sainte Geneviève (pour les jeunes filles), se sont déroulés à nouveau dans une belle ambiance de 
joie. Nous avons innové cette année en les prolongeant par un week-end pour étudiants, organisé à Paris 
en novembre dernier. Il s’agissait surtout de retrouvailles avec les anciens de ces deux Camps. Une 
vingtaine de jeunes sont ainsi venus de toute la France. Se sont succédé temps de formation, visites 

Le vent souffle fort au presbytère de Bayonne ! 

Pèlerinage des hommes dans la campagne saumuroise 
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historiques et détente, dans un joyeux climat d’amitié qui est demeuré la note dominante. La réussite de 
cette nouvelle initiative « FSTB » nous a incités à organiser une seconde édition, cette fois sur la côte 
basque, à l’occasion de l’ordination de Jean-François Beaudesson. 

Le 1er mai prochain, en effet, en l’église Saint Amand de Bayonne, notre séminariste sera ordonné 
diacre par Monseigneur Aillet. C’est une très grande joie pour toute la communauté, et nous confions 
cette ordination à la prière de tous nos amis. Par la même occasion, nous vous confions également les 
vocations pour notre Fraternité. 

Ce soutien que vous nous apportez par votre prière ne nous est pas seulement précieux, il nous est 
indispensable. Toute la Fraternité se joint donc à moi et vous témoigne sa gratitude pour ce renfort 
spirituel dont nous mesurons chaque jour la nécessité. Beaucoup nous soutiennent aussi de leurs deniers, 
et nous ne saurions non plus trop les remercier.   

 

Permettez-moi, pour conclure, de reprendre à mon compte ces mots si sages du Père Garrigou-
Lagrange : « Fidélité quotidienne et abandon confiant donnent à la vie spirituelle son équilibre, sa stabilité, 
son harmonie. (…) C’est qu’en faisant le possible pour accomplir nos devoirs quotidiens, nous devons nous 
abandonner pour le reste à la divine Providence, avec la plus fidèle confiance. Et si nous tâchons vraiment 
d’être fidèles dans les petites choses, dans la pratique de l’humilité, de la douceur, de la patience, chaque 
jour pour les choses courantes, le Seigneur, Lui, nous donnera la grâce pour être fidèles dans les choses 
grandes et difficiles, s’Il vient à nous les demander ; alors, dans les circonstances extrêmes, Il donnera à 
ceux qui le cherchent des grâces extrêmes ».  

Abbé Pierre Rineau  

       Modérateur de la Fraternité Saint Thomas Becket 

 

 

Pour soutenir nos actions auprès de la jeunesse, vous pouvez envoyer vos dons à 

l’économe de la Fraternité (Monsieur l’abbé Paul-Marie Hédon, 18 rue Gustave Marc, 

41150 Onzain – chèques à l’ordre de la FSTB). Pour bénéficier d’un reçu fiscal, vous 

pouvez libeller votre chèque à l’ordre de « Fondation Jean-Léon Le Prevost ». 

 

 

Le camp Sainte Jeanne d’Arc et le we étudiants 


